

Lettre paroissiale



Orthez

Eglise Protestante Unie de France

N°4

14 mai 2023

Merci pour votre encouragement financier !

MEDITATION

Le repos et le travail : un don de Dieu.

Le mois de mai est connu comme une succession de jours fériés. Et cette année 2023, va être « une grande année » avec pas moins de quatre longs WE prolongés, car le 1^{er} et le 8 mai sont des lundis, et le lundi de Pentecôte est le 29 mai ! Les travailleurs, les commerçants et les familles vont se réjouir pour (selon les cas) se reposer, ou « bien travailler » (pour ceux qui travaillent dans le secteur du tourisme) ou encore se retrouver en famille ... ce qui va occasionner un peu plus de travail pour ceux qui accueillent. Tout cela pour dire combien le travail et le repos sont étroitement liés.

Le tourisme est d'ailleurs l'un des piliers de l'économie française. Ce secteur représente 7,2 % du produit intérieur brut, davantage que l'agriculture ou l'aéronautique par exemple (*source du ministère de l'économie*).

Mais que nous dit la Bible à propos du repos et du travail ?

Le commandement le plus connu vis-à-vis du repos est celui du Sabbat où Dieu nous demande de nous reposer le 7^{ème} jour, soit en souvenir du 7^{ème} jour de la Création où Dieu lui-même s'est reposé (Ex 20,

8-11), soit pour se souvenir du temps où les Hébreux étaient esclaves en Egypte (Dt 5, 12-15) Voilà un commandement divin plutôt facile à respecter !

Mais si Dieu nous donne un jour de repos par semaine, il nous demande aussi de travailler les six autres jours de la semaine. Par ailleurs le sabbat n'est absolument pas une invitation à l'oisiveté ou comme souvent aujourd'hui à une surconsommation de loisirs.

Pour Dieu le travail et le repos sont tous les deux un véritable don, signe de son Amour.

En hébreu il y a deux mots pour parler du travail. **Un négatif** qui renvoie à l'esclavage où le travail était vécu comme un fardeau. Puis un **autre positif**, où le travail est vécu comme une participation à l'œuvre créatrice de Dieu.

En Genèse 2, 15 Dieu confie à l'Homme la responsabilité de cultiver et de garder le monde qu'Il vient de créer. Le travail devient alors signe de la confiance qu'Il nous offre.

Luther l'a bien compris lorsqu'il dit que tout métier doit être vécu comme une vocation.

Dans cette perspective le repos n'est plus le contraire du travail mais son complément. Pendant six jours, l'Homme est invité à s'investir dans sa relation vis-à-vis du monde matériel, pour mieux

s'investir le 7^{ème} jour dans une relation privilégiée avec Dieu ainsi qu'avec tous ses frères et sœurs en humanité. Le but principal de ce temps de repos n'est pas de refaire ses forces pour pouvoir après être plus productifs, ou comme de nos jours de faire un maximum de loisirs ; mais c'est un temps donné par Dieu pour nous rappeler que nous sommes tous, depuis la sortie d'Égypte, le peuple de Dieu appelé à la Liberté.

Ainsi, le travail et le repos sont un don de Dieu, don qui nous rappelle que nous sommes « Maîtres » et responsables de notre vie, mais aussi de celle du monde où nous vivons.

Marie Vialard



€ MOT DE LA TRESORIERE

Après avoir réussi, assez facilement, à joindre les deux bouts au mois de janvier, je me suis sentie prise au dépourvu en février, incapable de payer notre contribution à la région et au consistoire. Il nous fallait pour ce poste 4 207€ auxquels il fallait ajouter l'électricité, le gaz, les dépenses pour la lettre paroissiale et l'envoi des prédications un dimanche sur deux ; **budget qui pourrait être diminué si vous nous donniez, pour ceux qui en ont une, votre adresse mail** car les timbres représentent tous les ans une somme de 1 638,96€ (en 2022).

En mars nous avons pu honorer notre engagement ainsi qu'en avril grâce à la générosité dont vous avez fait preuve pour la fête de Pâques. L'assurance patrimoine (1 256€) attendra le mois de mai peut-être au détriment de la contribution, à moins que l'élan de Pâques ne se renouvelle...

Vous êtes déjà nombreux à être généreux et nous vous en remercions. Il ne faudrait pas grand-chose pour que la paroisse vive plus sereinement et se consacre exclusivement à la diffusion de la Parole, si chacune des quelque 200 familles connues donnait un peu moins de 7€ par semaine. Oui, c'est

une somme qui paraît dérisoire mais ces sommes mises bout à bout pourraient atteindre les 72 000€ dont nous aurons besoin cette année.

Merci de soutenir votre Église. **Je choisis de donner**

Par virement : Église Protestante Unie d'Orthez :
IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145 BIC :
POUYFR21

Par carte bancaire sur www.orthez.epudf.org

Par chèque à l'ordre de l'Église Protestante Unie d'Orthez, que vous envoyez par courrier au 23 place de la POUSTELLE 64300 ORTHEZ,

En espèces lors des cultes

Les dons à votre paroisse bénéficient toujours des dispositions fiscales en vigueur : 66 % du montant de votre don pourra ainsi être déduit de votre impôt sur le revenu.

Mireille Dufau

HISTOIRE ET PATRIMOINE PROTESTANTS DES PAYS DE L'ADOUR (H3PA) / CEPB

L'association Histoire et patrimoine protestants des pays de l'Adour (H3PA) / Centre d'Étude du Protestantisme Béarnais (CEPB), a pour objet de sauvegarder le patrimoine protestant dans les pays de l'Adour, les archives des Églises et des familles du XVI^e au XXI^e siècle, afin de témoigner du rôle particulièrement original joué par le protestantisme dans cette région. Connaître ce passé permet de mieux comprendre l'identité de nos paroisses. Les fonds collectés, puis triés et classés sont consultables aux archives départementales des Pyrénées-Atlantiques à Pau. Ils demeurent propriété de l'association et en cas de dissolution, seront transmis à la Société de l'Histoire du Protestantisme Français, à condition de les conserver sur place.

Ses activités ont été réactivées et se sont même développées depuis la fin des contraintes sanitaires. Le bulletin annuel couleur a été consacré en 2022 à la mémoire de Jeanne d'Albret à l'occasion du 450^e anniversaire de sa mort, le prochain traitera de la musique dans la liturgie protestante et plus particulièrement des orgues dans la région, et sortira en juillet 2023. Le groupe de généalogie poursuit ses travaux, une nouvelle équipe s'est constituée autour d'un projet de dictionnaire des protestants XIX^e-XX^e s, et enfin une bibliothèque de prêt (histoire, anthropologie, sociologie) animée par Odette Campillo a été créée cette année à Pau. Les activités de classement et de

mise en forme des fonds collectés se poursuivent, notamment pour les fonds photographiques.

La sauvegarde et la mise à disposition de ces centaines de fonds engrangés et sauvegardés depuis plus de trente ans nous ont permis de recevoir le prix Bertrand Gille de la Société des Amis des Archives de France remis le 19 mars 2022 aux Archives nationales, dans la chambre du Prince à l'hôtel de Soubise. Reste donc tout le travail de mise en valeur de ce patrimoine qui n'attend que les initiatives qui pourraient naître de l'intérêt que chacun, particulièrement au sein de notre communauté, peut lui porter.

Nous souhaitons enfin renouveler complètement notre communication numérique pour mieux faire connaître l'identité protestante de notre région, toute bonne volonté pour nous aider est la bienvenue.

Malgré la diversité de ces projets et la reconnaissance nationale, nos effectifs peinent en effet à se renouveler et nous manquons de bénévoles. Pour plus d'informations consulter le site www.cepb.eu ou écrire à contact@cepb.eu. Cotisation annuelle 25 €.

QUOI DE NEUF ?

Culte à Baigts

Le **21 mai** le culte du dimanche se déplacera à Baigts ! Nous y accompagnerons la famille Laplace pour le baptême de Clémence. Depuis plusieurs semaines Almerinda, sa maman, nettoie et astique le vieux temple pour vous y accueillir, sans oublier le jardin...

Amis du temple de Baigts

Vous avez trouvé inséré dans cette lettre un « flyer » vous informant de l'assemblée générale de l'association et lançant un appel à adhésion.

Retenez bien la date du **24 mai** !

Rencontre de travail et de réflexion



Le **10 juin**, le conseil presbytéral invite à une matinée de réflexion à partir des documents de travail sur le thème synodal proposés par notre Eglise. De 9h30 à 12h nous pourrons échanger, proposer, imaginer des idées sur l'avenir de notre Eglise, sa mission et ses ministères. Tout le monde est invité ! Dossier de préparation sur demande.

Consistoire

Le **11 juin**, rencontre annuelle de notre consistoire à Maslacq, à la salle socio-culturelle.

-Culte à 10h30

-Apéritif et déjeuner partagé (en pensant à apporter sa vaisselle).

-Après-midi récréative.

Cette journée sera l'occasion de dire au-revoir aux pasteurs qui quitteront prochainement leur poste, en particulier Delphine Denninger-Kaiser.

Musée Jeanne d'Albret

A partir du **9 juin** et jusqu'au 4 novembre, venez découvrir l'exposition temporaire « Elie Faure ou le sentiment de l'art ». Cette exposition dans le cadre des 150 ans de sa naissance, nous fera découvrir Elie Faure, grand historien de l'art allié à la famille Reclus.

Toutes précisions auprès du musée, en ligne <http://www.museejeannedalbert.com.fr> ou par téléphone 05 59 69 14 03

« Culte » des petits



25 juin troisième rencontre pour nos plus petits à la salle basse à 11h30 à l'issue du culte.

Et pour ceux qui le désirent ce moment pourra être poursuivi par un pique-nique en commun tiré des sacs.

Journée de partage avec l'Eglise Evangélique Libre

Dimanche **2 juillet** le culte commun sera célébré à la chapelle à 10h.

Il sera suivi sur place d'un temps convivial et amical, apéritif puis déjeuner pour ceux qui le pourront.

Nouvelles de l'Eglise Evangélique Libre

- Le **3 juin** : vide grenier organisé par l'association culturelle EEL dans l'enceinte de l'Eglise. Inscription en ligne ou par tél. au 07 83 14 81 62

- Du **21 au 28 juin** : camp des aînés à Vers les cimes

- Le **2 juillet** à l'EEL : journée commune EEL/EPU, avec culte, repas en commun.

- Le **9 juillet** : Journée Anniversaire des 60 ans de Vers les cimes à Aucun - Pensez à vous inscrire.

CALENDRIER

Cultes à Lagor



Samedi **20 mai** et samedi **24 juin** à 18h30.

Acat



15 mai à 10h30 et la nuit des veilleurs **autour du 26 juin** (plus de renseignements auprès d'Elisabeth Reuss 06 81 85 16 29).

Etudes bibliques



25 mai à 15h30 à la salle basse. Pour le mois de juin se renseigner auprès du pasteur.

Groupe biblique de Lagor-Mourenx



16 mai à 10h30 à la salle paroissiale catholique. **20 juin** à 18h à Sauvelade, suivi d'un pique-nique.

Catéchèse



14 mai à 10h30 et **11 juin** à Maslacq.

Conseil presbytéral



29 juin à 20h salle basse et rencontre ouverte à tous le **10 juin**.

Mise sous enveloppe de la lettre paroissiale



30 juin à 9h30 salle basse.

Les incontournables

- **mardi** à 15h15 culte à la Résidence Jeanne d'Albret.
- **mercredi** à 16h30 : groupe de prière œcuménique charismatique.
- **dimanche** à 10h30 : culte à ORTHEZ (Sainte-Cène le 1^{er} dimanche du mois, culte suivi ce jour-là, si possible, d'un repas partagé) **sauf le 21 mai**, culte à Baigts, **11 juin**, journée consistoriale à Maslacq et le **2 juillet**, culte à 10h à la chapelle.

DANS NOS FAMILLES

Baptême : Clémence Laplace, fille d'Almerinda et Alexandre Laplace.

Nous partageons les joies et les peines de tous. **Pensez à nous faire part des nouvelles vous concernant** : les joies sont plus belles encore et les fardeaux peut-être un peu moins lourds quand ils sont partagés.

Prochaines lettres les 02/07 ; 10/09 ; 15/10 ; 26/11

Eglise Protestante Unie d'Orthez :

Pasteur : Marie-Françoise Vialard 23 place de la Poustelle 64300 Orthez

marief.vialard@sfr.fr ☎ 05.59.69.01.18 et 06 80 00 90 92. *En congé le mercredi*

Présidente : Martine Belet- 130 rue Principale 64150 Lagor ☎ 05 59 60 26 63

Trésorière : Mireille Dufau- 1671 route de Bonnute 64300 Orthez ☎ 06 71 54 09 15

Banque Pouyenne : Association Culturelle Eglise Protestante Unie d'Orthez 00133600401.

IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145. BIC : POUYFR21

Site internet : www.orthez.epudf.org